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LA NOTICIA
DIRECTOR DE NOTICIAS DEL CANAL RCN
EN LA UNIVERSIDAD
CÁTEDRA DE PERIODISMO EN DIRECTO

Aparecen de izquierda a derecha: Gustavo Adolfo Herrera, Director de Programa
de la Facultad, Rocío Arias, Asistente RCN TlI, Daniel Coronell, Director de

Noticias RCN, César Mauricio Velásquez, Decano y Camilo Chaparro, Subdirector
NTC Noticias.

EIDirectorde Noticiasdel Canal RCN, Daniel
Coronell, asistió el pasado 27 de septiembre a
un intenso debate sobre la forma como fue
tratada la información y las imágenes del
"linchamiento" de Luis Evelio Cardona, un
zapatero de Chinchiná, Caldas, ocurrido el 8
de julio.
En su intervención, Coronell manifestó que es
laAcademia la llamada a generar los espacios
de reflexión sobre casos concretos, para que
los periodistas del futuro se formen criterios
éticos y no cometan los mismos errores.
También enfatizó en la necesidad de que sea
la Universidad la que llame la atención a los
medios,que se encierranen su quehacer diario
y en ocasiones no ven más allá.
En compañía de su Asistente de Dirección,
Rocío Arias, Daniel Coronell expuso las
razones que motivaron la edición y publicación
de las imágenes, que fueron posteriormente
objeto de críticas y ataques desde los medios
de comunicación y la opinión pública.

Al debate, que se prolongó por más de tres
horas, asistieron más de 200 personas, entre
estudiantes y profesores de la Facultad de
Comunicación Social y Periodismo, quienes
intervinieron activamente haciendo hincapié
en la ética, la formación periodística, el aporte
a la paz, la oportunidad, la sensibilidad social
y la discreción.

Respecto al tema tratado, los asistentes
concluyeron que, aunque se cumplió con el
deber de informar y de denuncia pública, faltó
tratamiento visual y de edición; además,
aunque en este caso existió un análisis y
discusión ética previa a la publicación, faltó
profundidad para no incurrir en las ligerezas
que ocasionaron equivocaciones.

Para los estudiantes,una discusiónde uncaso
concreto con los protagonistas, se convierte
en una verdadera cátedra de periodismo en
directo.



CORREO INSTITUCIONAL
FACULTAD DE EDUCACiÓN

Doctora Teresa Garzón de Cotrino.

DesPués de haber realizado una importante tarea
como Decana de la Facultad de Educación durante

los últimos años, la doctora Teresa
Garzón de Cotrino ha presentado
renuncia al cargo de Decana para
retomar sus actividades docentes y
continuar con los estudios de
Doctorado en Educación y
Currículo, con la Universidad de
Salamanca - España en asocio con
la Universidad Católica de
Manizales.

La Universidad agradece a la
doctora Teresa Garzón de Cotrino,
las importantes realizaciones
logradas en el desempeño de la
Decanatura, así como el
entusiasmo y colaboración que
siempre impartió en el desarrollo

NUEVA DECANA DE LA FACULTAD

ElConsejo Superior ha acordado
nombrar Decana en propiedad de
la Facultad de Educación a la Doc-
tora JULIA GALOFRE CANO, a
partir del mes de enero del 2000.

La nueva Decana es Licenciada en
Lenguas Modernas de la Universi-
dad de Los Andes; Especialista en
Administración y Dirección de Cen-
tros Educativos de la Universidad
de La Sabana; Master en Ciencias
de la Educación de la Universidad
de Navarra - España; y Lenguas
en The English Language Center
Bastan, Massachusetts.

La Doctora Galofre se vinculó con
ASPAEN en el año de 1969 en el
Gimnasio Iragua; ha sido profesora
en el Gimnasio Los Pinares desde
1978, y en 1992 asumió la Rectoría,
cargo que desempeña actualmen-

te. Se ha distinguido al pertenecer
a algunas asociaciones, entre otras,
la Asociación de Colegios Privados
de Antioquia ADECOPRIA.

Desde su nuevo cargo como
Decana, apoyará el impulso de la
Educación como factor prioritario
de desarrollo, responsable de
abanderar los cambios que se
promueven en la sociedad, así
como la labor desempeñada por el
educador, profesional valioso en
la enseñanza de todas las
disciplinas. Igualmente buscará un
mayor acercamiento de ésta con
otras Facultades de Educación de
diferentes universidades del país.

La Universidad da la bienvenida a la
Doctora Julia Galofre Cano y le
ofrece, la colaboración de toda la
comunidad docente y administrativa.

de los proyectos trazados por la
Facultad, y le ofrece toda la
colaboración de la comunidad
universitaria para la continuación
de sus labores.

Ha sido nombrada Decana
Encargada de la Facultad de
Educación por los meses restantes
del año, la doctora Aurora Forero
de Forero, quien viene ocupando el
cargo de Analista de Currículo
el Área de Acreditación y Cumcu.o.

Igualmente, la Universidad ofrece
toda su colaboración a la doctora
Aurora Forero de Forero en la
nueva tarea que le entrega.

Doctora Julia Galofre Cano.
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MUNDO ACADEMICO
REESTRUCTURACiÓN DE LA FACULTAD DE CIENCIAS
ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

La Facultad de Ciencias Económicas y
Administrativas está liderando, en ca-
beza del doctor Hernán Darío Sierra
Arango, Decano de la Facultad, un pro-
ceso de reestructuración interna, en el
área administrativa y en cada uno de los
programas académicos, con el compro-
miso de asimilar desde la Universidad,
los cambios del mundo globalizado, que

ige profesionalesmás competentes en
empresas del país y el exterior.

En el ámbito administrativo, la nueva es-
tructura es matricial. Parte de la dirección
de tres programas principales: Adminis-
tración de Empresas, Administración de
Instituciones de Servicio y Especializa-
ciones, de los cuales depende la
enseñanza profesional de la Facultad.

Para suplir las necesidades académicas
de cada uno de estos programas, se
conformaron cinco Departamentos:
Ciencias Administrativas; Economía y
Finanzas; Mercadeo y Comercio Interna-
cional; Servicios y Dirección Empresarial,

~dades autónomas, que además están
I .capacldad de implementar programas
en las Facultades que así lo soliciten.

De otro lado, la Secretaría Académica y
la Secretaría Administrativa, junto con la
Dirección de Estudiantes y la Jefatura de
Prácticas, constituyen un especial apo-
yo a la nueva organización, que en
conjunto busca fortalecer el ideal de Ser-
vicio para docentes y alumnos.

Doctor Hernán Daría Sierra Arango, Decano de la
Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.

Internacionalización: Exigencia del
mundo de hoy

En los programas de pregrado y
postgrado, las nuevas modificaciones
permiten la enseñanza de las materias
en los niveles: básico, profesional y es-
pecializado.

Se ha diseñado, en los cuatro primeros
semestres de los programas deAdminis-
tración de Empresas y Administración de
Instituciones de Servicio, una formación
básica en Administración. Los semes-
tres 5°, 6°,r y 8° verán la
fundamentación profesional correspon-
diente a cada área y 9° Y 10° semestre
se destinarán a la práctica social y em-
presarial del estudiante. Durante el último
semestre los estudiantes podrán ver tres

materias electivas de las Especializacio-
nes, con las cuales podrán acceder a una
de éstas.

En lasespecializaciones se presentaesta
estructura con una nivelación de dos
meses, el primer ciclo con una formación
básica, el segundo ciclo tiene el carác-
ter profesional y el tercer ciclo es
especializado, en el cual se elabora un
proyecto final que pueda ser aplicado a
una empresa.

El doctor Hernán Darío Sierra, realizó
recientemente una visita a diferentes
universidades de Europa en las que ob-
servó una estructura educativa similar a
la adoptada en la Facultad, lo cual facili-
tará la interrelación de la Universidad,con
estas instituciones para el establecimien-
to de programas de intercambio.

Estos cambios obedecen a las necesida-
des de los empresarios y del mundo
globalizado de hoy, los cuales la Facul-
tad asumirá definitivamente, a partir del
año 2000. En palabras del doctor Hernán
Darío Sierra, la reestructuración procu-
rará que "los estudiantes tengan una
visión más internacional para que conoz-
can otras culturas, otros modos de vivir.
Otra cosa fundamental es que en el siglo
que viene, la gente va sacrificar perso-
nas con mucha información y
conocimientos, por gente que tenga va-
lores como la honradez, puntualidad,
honestidad,solidaridad...".

CONVENIO DE LA FACULTAD Y LA UNIVERSIDAD DE MÜNSTER

El estudiante Artur Paluszek, quien estudia Administración
de Empresas en la Universidad de Ciencias Aplicadas de
Münster, con la cual existe el convenio de Doble Titulación, se
encuentra en Colombia con el fin de realizar su semestre de

prácticas en el Departamento de Producción y Distribución en
la Texas Petroleum Company y desarrollar, además, los semi-
narios de Alta Gerencia con los alumnos de décimo semestre
de esta Facultad.



Artur tiene 24 años, ha realizado estudios de Marke-
ting Internacional y una Maestría en Relaciones
Económicas y Políticas Internacionales. Vino a Co-
lombia motivado por el interés de conocer otra
cultura, otro estilo de vida y el deseo de adquirir
experiencia profesional. Lo que más le ha impacto
de la Universidad es su Campus y la amabilidad de
la gente.

Cabe anotar que al amparo de este convenio de Do-
bleTitulación con la Universidad de Münster,alumnos
de nuestra Facultad están realizando estudios en
esa institución, dando así un paso definitivo en la
proyección internacional de la Universidad.

Artur Paluszek está realizando su semestre de
prácticas en nuestro país, a través del convenio
existente entre La Sabana y la Universidad de
Münster (Alemania).

PROCESO DE ACREDITACiÓN DE LA UNIVERSIDAD

L a acreditación es el reconocimiento
público que el Estado hace de una insti-
tución, por la calidad que demuestra.
Acreditar significa dar crédito, dar fe pú-
blica de que el servicio educativo que una
institución presta es de calidad.

De esta manera, la Universidad comen-
zó a prepararse para iniciar el proceso de
acreditación de sus programas de
pregrado desde hace aproximadamente
cuatro años, produciéndose como resul-
tado un documento final denominado
Proyecto Educativo Institucional, PEI, de
la Universidad de La Sabana. Igualmen-
te, cada programa académico de

pregrado debe realizar su propio Pro-
yecto Educativo.

LA UNIVERSIDAD DIO YA UN
PRIMER PASO

Así, el viernes 1 de octubre, la Universi-
dad inició formalmente ante el Consejo
Nacional de Acreditación, CNA, el corres-
pondiente proceso de los siguientes
programas académicos: Administración
de Empresas,Administraciónde Institucio-
nes de Servicio, Ingeniería de Producción
Agroindustrial, Psicología y Enfermería.

El inició del proceso de acreditación se
realizó mediante el envío de la solicitud

FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL

DESPEDIDA AL PROFESOR ALFONSO FORERO GUTIÉRREZ

El pasado viernes 3 de septiembre, la Facultad de
Comunicación Social y Periodismo ofreció un almuer-
zo de despedida al doctor Alfonso Forero, en
agradecimiento a la labor cumplida como Vicedecano
durante los últimos años. Al almuerzo, que se brindó
en la residencia del alumno Mauricio Sojo, asistieron
el Decano de la Facultad, doctor César Mauricio
Velásquez, el Director de Programa, doctor Gustavo
Adolfo Herrera, así como los profesores de planta,
cuerpo administrativo y algunos catedráticos de la
Facultad.

formal del Señor Rector ante el CNA, la
cual implica que los 5 programas men-
cionados están listos para la visita previa
de verificación de las condiciones inicia-
les para la acreditación . Se espera
entonces que aproximadamente en un
mes se efectúe la primera vista de Pa-
res a la Universidad con el fin de verificar
que los programas mencionados cum-
plan con los requisitos básicos para iniciar
la acreditación .

De otro lado, iniciado formalmente este
proceso, con el envío de dicha solicitud,
comienza para estos programas la etapa
de autoevaluación. "'"""\

Alfonso Forero durante el almuerzo, acompañado por el Decano, el Director de
Programa y el Secretario Administrativo de la Facultad.



FACULTAD DE DERECHO

CURSO SOBRE DERECHO CANÓNICO y CONCORDADO

Con el fin de disertar acerca de las
graves inconsistencias que registra
actualmente el sistema matrimonial
colombiano, a causa de la
desarticulación de su desarrollo
legislativo y las incongruentes
interpretaciones que ha tenido esta
materia en la Corte Constitucional, se
realizó en el Auditorio, del 27 de
septiembre al 2 de octubre, el Curso
Internacional de Actualización en
Derecho Matrimonial Canónico y

ncordado,con la participaciónde cien
personas entre jueces, profesores
universitarios, abogados en ejercicio
profesional, sacerdotes y estudiantes.

En la instalación estuvo presente el
Arzobispo de Bogotá, Monseñor Pedro
Rubiano Sáenz, el doctor Javier Ferrer
Ortiz, Decanode la Facultad de Derecho
de la Universidad de Zaragoza (España),
quien actuó como director del curso.
Intervinieron además los doctores:
Rafael Gómez, Decano de la Facultad

de Derecho Canónico de la
Universidad Javeriana, el
doctor RobertoSuárez Franco,
Consejero de Estado y
profesor titular de la asignatura
de Derecho de Familia de la
Universidad. Igualmente,
participaron por la Universidad:
el doctor Bernardo Vanegas,
profesor de Derecho Canónico
y el Doctor Augusto Giraldo
Giraldo profesor titular de
Derecho de Familia. Doctor, Javier Ferrer Oniz, conferencista del evento.

Profesores universitarios, jueces ecle-
siásticos y sacerdotes, agradecieron el
apoyo que el curso significó para sus
actividades pastorales y profesionales,
resaltando el interés de la Universidad
por temas trascendentales que atañen
directamente a la sociedad colombiana,
tales como el sistema matrimonial, el sis-
tema legislativo en materia de
confesiones religiosas y la necesidad
de que se respeten en los ámbitos cons-

ROGRAMAS .DEL INALDE

E I Instituto de Alta Dirección Empresarial INALDE inició el 24 de septiem-
bre, el Programa de DirecciónGeneral dirigidoa 50 profesionalesde diversas
disciplinas del Banco Ganadero, de todo el país. Este programa pretende
mejorar la capacidad de dirección de cada uno de los participantes en sus
respectivas áreas de trabajo y apoyar el cambio organizacional del Banco,
como partede los esfuerzos por lograr su posicionamiento estratégico en Co-
lombia.

De otro lado, comenzó el mes pasado en Bogotá el Programa Expopyme, con
el apoyo de Proexport y el Ministerio de Comercio Exterior y la coordinación
del Centro de Consultoría de la Universidad, para ayudar a 100 empresas
colombianas a exportar sus productos. Para tal fin, el INALDE desarrolla
habilidades de Dirección, con el objeto de mejorar la gestión y acrecentar la
competitividad de estas empresas.
El próximo 11de octubre, iniciará este programa en la ciudad de Medellín con
50 compañías participantes.

titucionaly legal los acuerdoscelebrados
con laSantaSede entemasreligiososque
son de común interés.

Por la actualidad y complejidad del tema,
se planteó la inquietud de programar
otro evento el año próximo que permita
reunir especialistas de Iberoamérica en
el que .además participen algunos
magistrados de la Corte Constitucional.

CONVENIO INALDE Y
REVISTA DINERO

E I Instituto de Alta Dirección Empresarial
INALDE estableció recientemente, un convenio
con la Revista Dinero, para presentar a través
de casos escritos, las experiencias de empre-
sas colombianas para ser discutidos
abiertamente con los empresarios que quieran
participar en este intercambio de opiniones a tra-
vés de Internet y mediante sesiones
programadas para tal fin.

Los temas propuestos inicialmenteson: la indus-
tria de las flores colombianas, el ascenso del
equipo colombiano al Monte Everest, el cambio
organizacional en la Policía Nacional y las Em-
presas Públicas de Medellín.



DESDE LA 80
Gracias a la gestión que se realizó para
que distintas empresas del sector privado
colaboraran en el montaiey dotación del
Centro de Capacitación en Sistemas y
Telemercadeo para personas con
discapacidad, CODESCOL inició su pro-
grama, La Alegría de Trabajar, y abrió el
primer curso de sistemas el pasado 1Q de
octubre. El programa tiene una duración
de 5 meses, durante los cuales se desarro-
llarán 7 módulos con contenidos de
formación técnica y personal.

LA ASOCIACiÓN DE EGRESADOS,
UNISABANA, organizó desde el 1Q de

dad Personal y Empresarial que fue coordi-
nado por el Instituto y la Facultad de Ciencias
Económicas y Administrativas, con el objeti-
vo de estimular el espíritu empresarial,apoyar
el desarrollo de microempresas y al mismo
tiempo ayudar en la recuperación moral de
un grupo de damnificados por el terremoto del
eje cafetero.

Igualmente, para dar continuidad a los pro-
yectos de vida y de empresa que surgieron
de esta actividad, se ha conseguido el apo-
yo de entidades como la Cámara de
Comercio de Armenia, el SENA, Actuar
Quindío y COFINCAFE, entre otras.

, ,
CLINICA PUENTE DEL COMUN

octubre, un semanario electrónico a través
del cual mantiene informados a los ex alum-
nos sobre las novedades de la Asociación,
sus nuevos convenios y servicios, así como
de las noticias de cada semana en la Red de
Apoyo Laboral y en la Coordinación de Even-
tos. Para recibir este servicio sólo hace falta
registrar la dirección electrónica, en el e-mail:
egresabana@openway.com.co. Mayor infor-
mación: Tels.: 630 5019 - 630 5929 Exts.:
111-116.
EL INSTITUTO DE LA FAMILIA ha continua-
do sus actividades en el Eje Cafetero. El
próximo 13 de octubre se realizará en
Armenia la clausura del Programa de Cali-

Gracias a sus convenios con las Empresas
Promotoras de Salud, las entidades de Medicina
Prepagada y las Administradoras de Riesgos Profe-
sionales, la Clínica Puente del Común puede brindar
sus servicios, a través de varias de estas entidades
( ver cuadro).

Así, dentro del plan de desarrollo y consolidación, se
firmó un nuevo convenio con Salud Total, gracias al
cual se amplia aún más la cobertura de la Clínica.

CONVENIOS ACTUALES

BREVES
INSTITUTO DE HUMANIDADES

La Doctora IIva Myriam Hoyos Castañeda,
Directora del Instituto de Humanidades,
estuvo durante la semana del 27 al 4 de
octubre, en la Universidad Andina Simón
Bolívar en la Paz, Bolivia. Allí dictó un cur-
so internacional sobre Investigación
Jurídica, dirigido a la Maestría de Dere-
cho Económico y a la Especialización
Superior en Derecho Administrativo y Pro-
cesal Civil.

Medicina Prepagada: Colmena, Colseguros, Coomeva, Humana, Susalud,
Colsánitas, Medisánitas, Coomeva Odontología y Salud Colpatria.
Promotoras de Salud: Colmena, Colpatria, Coomeva, Humana POS,
Susalud, Colseguros, Compensar, Cruz Blanca, Pos Salud y Salud Total.
Aseguradoras: Bolívar ARP, Colpatria ARP, La Ganadera, Seguros Alfa,
Seguros Fénix, Latinoamericana ARP,Agrícola de Seguros, Colmena ARP,
Colseguros, La Previsora, Seguros Atlas y Suratep.

De otro lado, en la semana del 20 al23 de
septiembre, El Instituto de Humanidades
realizó un curso doctoral sobre Metodo-
logía Filosófica y la conferencia La
Discusión Filosófica acerca del Origen del
Lenguaje, dictada por el doctor Jaime
Nubiola, profesor de Lógica y Epistemolo-
gía de la Universidad de Navarra.

DIRECCiÓN DE ORGANIZACiÓN Y
SISTEMAS

La Dirección de Organización y Sistemas

informa que desde el 27 de septiembre
se comenzó a realizar el inventario de
equipos de cómputo, software y equipos
de comunicación (teléfonos, fax,oo.) que
cubrirá todas las dependencias de la Uni-
versidad. Dicha tarea está siendo
realizada por un grupo de becarios bajo
la coordinación de Marta Cecilia Puerta.

Agradecemos su amable colaboración
para facilitar este proceso.
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